

La Región

Franqueo concertado

PERIÓDICO TRISEMANAL

SE PUBLICA

los lunes, miércoles y viernes

DIRECTOR

DON MIGUEL SOLANO

Oficina: Plaza de Mariaca, 1

Telegramas: Región



Sorteode regalos

Primer regalo

1.250 pesetas

Segundo regalo

750 PESETAS

Tercer regalo

250 pesetas

Cuarto regalo

UNA GRADA

Quinto regalo

Una CAJA CON 24 BOTELLAS del exquisito licor *Calisay*.

Sexto regalo

Una magnífica COLCHA de gran lujo para cama de matrimonio.

Séptimo regalo

Una CAJA DE 24 BOTELLAS de anís infernal.

Octavo regalo

Un JUEGO de piel y manguito para señora.

Noveno regalo

Una caja con una ARROBA DE LONGANIZA de Humanec.

Décimo regalo

Un ARADO vertedera.

Undécimo regalo

Un ARADO de andar trige.

Duodécimo regalo

Un ARADO igual al anterior.

El abono se hará en la Administración de LA REGIÓN.

Marlasca, 1, principal

En el domicilio de nuestros corresponsales, en metálico ó libranzas de la prensa, con exclusión de otra forma de pago.

El precio de la suscripción será, como siempre, el de

SEIS PESETAS

A todo el que nos mande las 6 pesetas en libranzas del giro, se le remitirá libre de todo gasto, el recibo de suscripción.

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN

LA REGIÓN

Marlasca, 1, Guadalajara

Sr. Administrador:

D. _____

que habita en _____

se suscribe para todo el año de 1912 al periódico de su digna Administración y desea obtener el recibo con el número correspondiente para el sorteo de regalos.

Firma,

EL PROCESO DE CULLERA

La sentencia del Supremo

Ayer fué grande la expectación que produjo la noticia de que el Consejo Supremo de Guerra y Marina había dictado ya su fallo en el proceso por los crímenes de Cullera.

El Imparcial dice que la sentencia es de pena capital para siete de los acusados.

A B C acoge el rumor de que el Supremo condena á los seis procesados á quienes condenó el Consejo de guerra, y además á otro, que no es precisamente el que señalaba el fiscal.

«Parece—añade—que el Supremo ha sustentado el criterio de que deben ser condenados á la última pena todos los que tomaron parte material en la muerte del alguacil de Sueca.»

Si este rumor se confirma, los condenados á muerte serán, pues, el *Chato de Cuqueta*, José Ochera, Federico Ausina, Valeriano Martínez Ibisá, José Jiménez Malonda, Francisco Jimeno Reduán y otro.

Unanimitad de criterio

El Imparcial niega que en el Consejo Supremo de Guerra y Marina, al apreciar los autos, hayan surgido ciertas diferencias de apreciación.

Respecto á la supuesta diversidad de criterio para apreciar este asunto en el seno del Consejo de ministros, dice también el citado colega:

«Ha habido empeño en sostener que entre los individuos que integran el Gabinete se dibujaban dos tendencias acerca de la resolución que habría de recaer en lo de Cullera, y hasta se citaban nombres de ministros inclinados á la benevolencia.

Podemos afirmar, por haberlo oído así á varios ministros, que todos ellos están perfectamente identificados, y que sus acuerdos serán adoptados por unanimidad.»

¿Habrá indulto?

No habiéndose aún reunido el Consejo de ministros para deliberar sobre el fallo del Supremo, es absolutamente gratuito y desprovisto de fundamento cuanto se diga acerca del indulto.

«Mientras los ministros—dice *El Imparcial*—no conozcan la sentencia y hayan estudiado en todos sus

detalles tan grave cuestión, nada puede afirmarse, ni atribuírseles más inclinación que á la piedad, por ser un sentimiento muy humano, pero que siempre habría de quedar sometido al cumplimiento del deber.

Lo que sí podemos afirmar es que lo que hoy acuerden los ministros, en cuanto á aconsejar el indulto si á ello ha lugar, tendrá un carácter definitivo.

Parece que el Gobierno tiene la idea de no incurrir en efectos de relumbrón, que le parecen poco piadosos cuando se trata de trances supremos, ni quiere tampoco aparecer obrando bajo otras impresiones que las de su conciencia.»

Los defensores civiles

Los defensores civiles de los reos de Cullera se reunieron ayer tarde, para convenir en los medios conducentes á impetrar el indulto.

En esta reunión no se adoptó ningún acuerdo, á pesar de lo que dicen en contrario algunos periódicos.

Su objeto fué cambiar impresiones acerca de la sentencia posible; volverán á reunirse hoy, y cuando la conozcan, harán todas las gestiones precisas cerca del Sr. Canalejas en pro de sus defendidos.

El Sr. Alvarez (D. Melquiades) fué el único que no asistió á la reunión.

Trámites de la sentencia

Si el Consejo de ministros se conforma con la sentencia dictada por el Supremo de Guerra y Marina, se enviará á dicho Tribunal una Real orden de la Presidencia del Consejo de ministros, diciendo tan sólo que se ha recibido aquella.

En este caso, el Consejo Supremo remitirá inmediatamente el fallo, por correo, al capitán general de Valencia, y al día siguiente de recibido por el general Echagüe, tendrá ejecución.

Si hay indulto parcial ó total, á la Real orden de la Presidencia acompañará el Real decreto que conceda la gracia.

El Supremo enviará entonces, también «por correo», la sentencia y el indulto al general Echagüe.

El tercer caso que puede ocurrir es el siguiente:

El Gobierno se limita á acusar recibo de la sentencia por medio de una Real orden; pero puede luego, «por telégrafo», ordenar al capitán general de Valencia que suspenda la ejecución.

Todo hace suponer que, en el caso tristísimo de que hubiera ejecución ó ejecuciones, éstas no podrán verificarse hasta el lunes próximo.

TIPOS CHINOS



Un barbero en funciones. Tipos de las provincias del Sur, hoy insurreccionadas contra la autoridad del Sultán.

Pequeñeces

El regalo del Mago

Pausadamente dieron las doce en el reloj del Ministerio de la Gobernación.

Apenas hubo extinguido en el aire el eco de la última campanada. Pichiqui, el golfillo más atrevido y pizpireto de cuantos gandulean en la puerta del Sol, separóse cautelosamente de sus compañeros de hampa, y empezó á enrollar los números de *La Correspondencia* que le quedaban por vender.

—¡Ya te vas, quil!—dijeron á coro los guripas.

—Si; esta noche me retiro á mi palacio antes, porque quiero estar dormido para cuando pasen los Reyes.

—¿Qué Reyes son esos, mal resveyo?

—¡Los magos, hombre! Esos Reyes que vienen todos los años regalando juguetes y...

—Miren qué chilaba está hecho este mico.

—¿Quién te metió á tí esa albulya?

—Me lo ha dicho el Compare. Y voy á poner estas cachapandas en el correo, pa vea si me las chirlean...

—¡Si... por otras de cabritiya con pispuntas...

—¡Que te cayes, hombre que te cayes!

—Vente con menda, que vamos á mincharnos unos arfonso de húsares, ar bufete de la tía Chifritas.

—¡Pace mentira que pierdas la patria!...

—Eso á vosotros, ¡flus!

—¡Cüeno, pos ayá cuidaos!...

Y el golfillo salió disparado calle abajo, silbando ruidosamente un aire militar.

Al llegar al Prado, se detuvo.
—Me pai,—se dijo apoyando un dedo en la frente—, que esta noche le hago noviyos a la Sorda. Y digo bien. ¿Qué monarca va a meter las narices en ese burlesco que huele que trasciende a toos los diablos?... Dicen... esto está desalquilao... y pasan sir sortar el hule. Vaya, Pichiqui, ayá kaki, y haz la rosca aquí mismo. ¡Ah cór,holis! ¡Y los guirisi! ¡Bah! Les digo que su ilustrísima no está visible, y ¡prim!

Y en el quicio de la primer puerta que halló a mano, el golfillo sacudió de los pies los descosidos zapatos, y junto a ellos se acurrucó.

II

Habían pasado unos minutos, más de veinte.
El golfillo, desvelado, esperaba con impaciencia el paso de los Reyes.
De pronto vió dibujarse en el balcón de enfrente, una gigantesca figura blanca.
—Es un la:ayo de los Reyes —pensó— ¡Guardemos silencio!; y se incrustó más en la puerta.

—Voy a ver si han pasao ya esos señores,—dijo registrando los zapatos. ¡Conche! No hay novedad en la guardia. ¡Y están vacíos! ¡Tonto de mí!... Si no se han oído caballos. Pero... ¿y el tío blanco del balcón? ¡Bah! Voy a ver que ha hecho.

Y levantándose rápidamente, trepó al balcón con la agilidad de un gato montés.

—¡Conches!—exclamó mirando sorprendido los dulces y juguetes que llenaban el balcón.— ¡Pos han pasao ya! Man tañao que estaba despierto, y han hecho la vista gorda. ¡Estoy por yevarme todos estos chismes!... Pero no. Esto es que ha pasao el primer Mago por este lao, y ahora pasará el segundo por el otro... Me voy corriendo a mi chiribitil. Y le pediré unas botas como estas y un sable. Ya lo oyes, Rey Mago —dijo descendiendo al suelo—. Quiero unas botas como éstas, ¿sabes?

Momentos después se durmió.

Y entonces soñó que pasaban los Reyes Magos con muchos criados y canellos y caballos, arrojando dulces y vestidos y juguetes. Y en su pesadilla, creyó ver que un Rey, vestido con un levitón grande, se había detenido ante él, mirándole con unos ojos muy grandes, muy dulcemente, y luego sacando del bolsillo unas botas y un sable, los dejaba en el suelo, y se alejaba, lentamente, sonriendo...

III

Cuando por la mañana al rayar el día despertó, olvidado de su sueño, extendió la mano buscando sus zapatos, pero éstos habían desaparecido.

Entonces removió los papeles, y a la vacilante luz de la mañana, miró, en el ángulo opuesto de la puerta, un par de botas hermosas y lincientes, y un magnífico sable negro. De los cordones de la empuñadura, pendía un cartón, en el que leyó el golfillo:

«Por haber sido honrado, este regalo te hacen

Los Reyes Magos.»

Lleno de júbilo, el golfillo tomó en la mano el inesperado regalo, y corrió veloz, calle arriba.

Sudoroso y jadeante, entró en la buhardilla donde dormían sus compañeros.

—No decíais—articuló con la voz entrecortada por la emoción— que eran una aleluya los Reyes? Pos mirar qué regalo me ha traído.

Y paseaba en triunfo los objetos ante sus atónitos compañeros, que los miraban con un colmo de codiciosa envidia.

M. T. Rio.

Rockefeller se retira de los negocios

El archimillonario neoyorkino John Rockefeller ha decidido retirarse de los negocios, renunciando a la dirección de la Standard Oil Company, Sociedad más

conocida por el nombre de «El trust del petróleo».

También han dimitido sus cargos los últimos miembros de la llamada «vieja guardia del trust», Guillermo Rockefeller, hermano de John, y el venerable H. M. Flager.

El nuevo presidente del trust del petróleo es ahora John D. Harchbold, que desde hace tiempo ayudaba poderosamente a Rockefeller en la dirección de la gigantesca Sociedad.

En lo sucesivo, John Rockefeller, ni por sí ni por su hermano, tendrá intervención alguna en el trust del petróleo.

Sólo será un sencillo accionista de él, que cobrará sus dividendos.

Por esta decisión, el «rey del petróleo» queda convertido en un súbdito cualquiera, habiendo cambiado la corona mineral por una pelota de golf, a cuyo juego asegura que va a dedicar sus ocios.

La fortuna de Mr. John Rockefeller, que en 1865 era de 25.000 francos, en cuarenta y cinco años se ha transformado en tres mil quinientos millones de francos. No hay derecho.

Rockefeller empezó su carrera comercial de empleado en la contabilidad. Cuando tenía diez y nueve años había economizado ya 1.000 dollars, interesándose en un negocio de petróleo. Ahora se retira a jugar al golf con 3.500 millones. El chico ha hecho carrera.

DE MELILLA

Fusilamiento de un desertor moro que agredió a nuestros soldados

MELILLA 9 (8,55 noche).—A última hora de la tarde de ayer el general Aldave firmó, en la misma Alcazaba de Zeluán, la aprobación de la sentencia de muerte, dictada en juicio sumarísimo, contra el soldado regular moro Mohamed ben-Hamed El-Uriaghi, de veintitrés a veinticinco años de edad.

A las ocho de la noche se relevó a la tropa mora que daba guardia al campamento que encerraba al reo, sustituyéndola por las fuerzas del regimiento de Borbón.

La noche la pasó el reo durmiendo, sin parecer darse cuenta del fin que le aguardaba. Pidió mantas para cubrirse.

En la Alcazaba durmieron el juez y el secretario que actuaron en el juicio sumarísimo, así como el auditor, D. Ramón Laca, que fué asesor del Consejo de guerra.

A las ocho de la mañana salieron de la Alcazaba fuerzas de Infantería, formando una columna, en la que iban también un escuadrón y una compañía de fuerzas regulares indígenas. Entre estas últimas iba el reo Mohamed.

La columna se dirigió hacia Taurit Marriich, siendo seguida por otra columna de periodistas y redactores artísticos de esa.

En el camino no ocurrió novedad alguna, haciéndose un pequeño descanso antes de llegar al lugar de la citada posición, en la que entraron a las diez de la mañana, descansando las tropas en el campamento de la columna Serra.

Se hizo entrar al reo en la tienda de campaña del jefe del campamento, con centinelas a la vista.

Mientras el juez leyó la sentencia, el moro objeto de la misma la oyó sin inmutarse, con gran serenidad.

Después se le invitó a hacer testamento, lo que hizo Mohamed, dejando 21 pesetas y un reloj que tenía, a su familia, cuyos objetos entregó al juez, quien los hará llegar a poder de los parientes del donante.

El reo firmó con claridad, en árabe, la sentencia, sin que se turbara su tranquilidad.

Las tropas comieron el rancho antes de formar el cuadro que quedó formado a las once y treinta cinco minutos.

Veinte minutos después, el reo, escoltado por ocho soldados indígenas, salió de la tienda de campaña. Se abrió la fuerza que formaba el cuadro para dejarle paso, llegando Mohamed con gran tranquilidad al lugar de la ejecución.

Preguntóse si quería que se le vendasen los ojos, contestando el sentenciado que le era indiferente.

Un fakir moro le asistió en sus últimos momentos, vendándole los ojos y colocándole en el sitio designado, vuelto de espaldas al piquete de ejecución.

El moro vestía el uniforme kiki de las fuerzas indígenas.

A las doce en punto sonó una descarga de ocho tiros, cayendo Mohamed muerto instantáneamente.

Acto seguido las tropas desfilaron ante el cadáver, marchando enseguida a Buxdar, donde estaban destacadas.

Cuando se leyó la sentencia, dijo el reo:

—Ya no hay remedio, si el capitán general está conforme.

Al preguntarle si tenía algo que pedir, contestó que vinieran un cabo y un soldado indígenas, y les dió la mano, pidiéndoles perdón, haciendo lo propio con los jefes y oficiales suyos.

El asesor, Sr. Laca, se despidió de él, dándole la mano y diciéndole que perdonase la triste misión que había cumplido, respondiendo el reo que ellos hacían lo que se les mandaba, despidiéndose sonriente.

Mandó el cuadro el coronel Serra, juez instructor de la causa, con el teniente de Caballería Sr. Anleo, defensor del reo; el teniente Prado, que actuó de fiscal, y el capitán Gómez Ortega. Este había intervenido anteriormente en la causa de los reos de Cullera.

Los soldados de Cataluña llevaron el cadáver al cementerio moro inmediato, entregándolo al juez al cabo de la kábila para que sea enterrado con arreglo al rito moro.

Se dieron cinco pesetas al fakir por los servicios que prestó asistiendo al reo.

Las fuerzas regresaron a Zeluán esta misma tarde. Los moros regulares iban cantando y gritando por el camino.

TERRIBLE INCENDIO EN NUEVA YORK

El edificio de La Equitativa, destruido

Se ha declarado un violentísimo incendio en el edificio de la Compañía de Seguros La Equitativa de los Estados Unidos.

No hubo manera de dominar el fuego, a pesar de que desde el primer momento acudieron al lugar del siniestro todas las brigadas de bomberos de la capital.

Las llamas se propagaron a toda la fachada, que quedó convertida en un montón de escombros.

Cinco personas murieron abrasadas entre las llamas.

Las pérdidas materiales se calculan en cien millones de francos.

El edificio se encontraba en Broadway la principal arteria de Nueva York, que tiene una extensión de cinco millas, y donde las principales Sociedades financieras tienen su domicilio social.

Se consideraba este edificio como el mayor de dicha ciudad; pues habitaban en él unos 1.500 inquilinos.

Las oficinas de La Equitativa constituían un modelo en su clase, y eran visitadas como una de las cosas más curiosas de aquella metrópoli.

En la elevada torre de La Equitativa tenía el Estado de Nueva York un servicio de señales, y desde la terraza se podía admirar el panorama del puerto, la ciudad y el populoso arrabal del Brooklyn, separado de Nueva York por un puente colgante.

Teatro principal

La empresa de nuestro teatro, en vista del grandioso éxito obtenido por las hermanas Vigne, ha vuelto a contratar nuevamente a las celebradas artistas, que tantas simpatías han conquistado entre nuestro público.

Las funciones serán el sábado, domingo y lunes, celebrándose cada día tres sesiones, una de ellas especial, a las diez de la noche.

Es de aplaudir esta decisión de la empresa, que en su deseo de complacer al público, no escatima gastos para darle a conocer las más brillantes y aplaudidas estrellas del género de variedades.

De suponer es que el teatro se verá tan concurrido, durante estas funciones, como lo estuvo en las anteriores. Verdaderamente el programa lo merece.

Instrucción pública

Por real orden del ministerio de Instrucción pública se ha dispuesto lo siguiente, acerca de los escalafones del Magisterio:

«Que sin perjuicio del carácter definitivo que corresponde al escalafón de primero de Abril, puedan formularse reclamaciones justificadas acerca de la fusión y errores de hecho al publicarse los escalafones generales ya fusionados;

Que a partir de los escalafones generales de 1.º de Enero de 1912, la Gaceta primero, y el Boletín oficial del ministerio después, insertarán tan sólo las relaciones de altas, bajas y alteraciones en las categorías con carácter provisional;

Que resueltas por esa Dirección general las reclamaciones que se presenten contra las relaciones provisionales, procederá la Comisión especial, sin más trámites, y mediando la oportuna real orden, a imprimir y publicar con independencia los dos escalafones generales de maestros y maestras.»

Por la Universidad de Granada, en el concurso de Octubre último, han sido propuestos: D. Ildefonso Martínez García, maestro de Drieves, para la escuela de Espeluy (Jaén), con 500 pesetas de sueldo, y D. Indalecio Gutiérrez, de Rueda, para la auxiliaría de Iznayoz, con 500.

DON GÜL

Información

Hoy celebra su santo nuestro distinguido amigo el arquitecto provincial D. Benito Ramón Cura.

Le deseamos muchas felicidades.

Después de pasar unos días con su padre y hermanos, los Sres. de Boixareu, han salido para la posesión de Acequilla los señores de Perogordo.

Con su hijo el alumno de esta Academia de Ingenieros ha pasado unos días la señora de Berrientos.

Instituto Radiumterápico de Madrid

Cáncer, lupus, angiomas, neri pigmentarios, eucopiasias, úlceras y tumores escrofulosos, bocio exaltálmico, manchas y graves enfermedades de la piel que no cesen con ninguno de los recursos terapéuticos hasta hoy empleados, ni desaparecen por medio de operaciones quirúrgicas, se curan sin sufrimientos, sin operación y sin grandes molestias por medio del Radium en el Instituto Radiumterápico de Madrid, paseo Recoletos, 31. —31.—

En Alcalá de Henares ha sido pedida la mano de la Srta. Rosario L. Guerrero, para el capitán de Ingenieros D. Juan Sánchez de Lecón.

Se ha suspendido el baile anunciado para hoy en el Casino.

Ayer salieron para Madrid, donde han fijado su residencia, D. José Galo ha y su distinguida familia.

Sentimos la ausencia de estos señores.

Habiéndose devuelto al Sr. Alcalde de esta capital por la Asociación general de Ganaderos del reino los mil pesetas de multa impuesta por la corrida celebrada en la feria de 1910, con la expresa condición de que se aplicase al socorro de los pobres necesitados, hánse entregado 250 pesetas al

Vida Política

Escos del día

En los círculos políticos se habla mucho estos días de los trabajos á que se supone están entregados ciertos elementos republicanos.

Relacionándolo con eso, se ha dicho que en París se había logrado levantar fondos; pero algunos sostienen que el empréstito á que se alude ha sido contratado por determinados elementos revolucionarios portugueses.

Ignoramos la exactitud de estos rumores; pero como seguramente habrán llegado á conocimiento del Gobierno, debemos suponer que éste habrá procurado informarse del verdadero objeto de ciertas idas y venidas á Portugal; de la procedencia y destino de las cantidades recibidas no ha mucho por algún caracterizado é impenitente revolucionario; de las amenazas que á diario se formulan, etcétera.

Seguramente el Gobierno no debe tener motivos para creer á ciertos revolucionarios capaces de arrepentimiento y de enmienda.

BIBLIOTECA "PATRIA,"

Alternando, aunque muy de tarde en tarde, con las obras originales de autores nacionales que viene publicando la BIBLIOTECA "PATRIA," publica otras de los más celebrados autores extranjeros, italianos, franceses, lusitanos, suizos, ingleses. Ahora ha entrado en turno una gran novelista, quien obtuvo gran renombre en Inglaterra y los Estados Unidos, la que hizo famoso en el mundo de las letras su pseudónimo de Ouida y cuyos libros han sido traducidos á todos los idiomas.

El destino, la novela corta que acaba de publicar en BIBLIOTECA "PATRIA," es de lo más original en la forma que escribiera Ouida. Esa forma ofrece dificultades que ella ha vencido gallardamente. La publicación de ese libro es un seguro éxito.

Pidase en todas las librerías de España y América al precio de UNA peseta.

El precio de la colección de 50 tomos de los publicados por esta popular Biblioteca es el de 32'50 pesetas al contado y el de 40 pesetas pagaderas en ocho plazos mensuales de 5 cada uno; condiciones que ninguna otra ofrece al público.

Para recibir los dichos 50 tomos, basta dirigirse al administrador de la Biblioteca, Bailén, 35, pral., Madrid.

Ultima Hora

POR TELÉFONO

De nuestro corresponsal Madrid, 12, 16'20

Esta mañana se celebró Consejo de ministros. Al salir, el Sr. Canalejas dijo á los periodistas que esperaban, que el Gobierno había aconsejado al Rey el indulto de seis de los reos de Cullera condenados á muerte, habiendo sido condenado á la pena capital, el Chato de Cuqueta solamente é indultados los otros seis.

La noticia, al correr por Madrid, ha producido general disgusto, pues todo el mundo dice que todos los procesados deben de correr la misma suerte, y que no está justificado que sea solo uno el condenado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

Esta noche se reunirán los comités de las distintas fracciones republicanas de esta capital, con objeto de organizar una gran manifestación

Asilo de ancianos desamparados, otras 150 á la Tienda Asilo para resarcimiento de perjuicios y el resto se ha invertido en bonos de comida de la cocina económica, que se han distribuido entre los accionistas de la referida corrida, autoridades, centros y sociedades benéficas, prensa y clero.

Madres

Queréis criar vuestros hijos gordos y sanos? hacer que tomen el aceite de Hgado bacalao ferruginoso, químicamente puro, que vende la Drogueria y Perfumeria de Agustín García, Plaza Mayor, 25 y Mayor baja, 2, á 1'75 botella grande.

Ayer no hubo función de cinematógrafo en el Teatro Cómico, por no venir las artistas de varietes contratadas.

Hoy han dado principio las obras en el local arrendado para la fundación de la sociedad «La Nueva Peña».

Dicha sociedad cuenta con un fondo de más de veinte mil pesetas para los primeros gastos.

Mañana á las cuatro de la tarde, se inaugura el «Café Restaurant Moderno» establecido en la planta baja del Casino principal de esta población.

SE vende la casa n.º 4 de la calle del Estudio de esta Ciudad. Infórme: piso segundo de la misma casa.

El hijo del general Sr. Pando, alumno de Ingenieros, se encuentra mejor de la enfermedad sufrida.

Han regresado de Alcalá de Henares, donde han pasado unos días, la señora de D. Manuel Gautier y su hija María.

También han regresado del mismo punto, D. Joaquín García Plaza y su sobrina Srta. Rosa Romo.

En esta población hemos saludado al alumno de la Academia de Infantería don Antonio F. Iparraguirre, hijo del méxico militar D. Víctor.

Las diarreas durante el destete de los niños y en el período de la dentición, se curan con el Elixir E. tomagal de Sáiz de Carlos.

Se encuentra enferma en Alcalá, la hija menor de nuestro amigo D. Regino Aldeanueva.

Nos alegraremos que se mejere.

Se encuentra ya bien de la ligera indisposición sufrida, nuestro querido amigo el diputado provincial D. Venancio Corral.

Se encuentra enfermo el ingeniero jefe de esta jefatura de minas D. Eusebio del Busto.

Enfermos del pecho. - Tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la *Solucón Benedicto de glicero fosfato de cal con creosota*, la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frasco 2'50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid. 10-4

Para hoy estaba anunciada la boda de nuestro distinguido amigo el diputado provincial D. Ángel Aguado, con la Srta. Dolores Serrano y Monserrat.

Desearnos á los nuevos esposos muchas venturas y felicidades.

Después de pasar unos días en esta población, ha salido para Madrid la Srta. Margarita Ortega.

Casi todos los niños de ambos sexos están anémicos y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo; niégano como el DYNAMÓGENO Sáiz de Carlos, que activa la nutrición y aumenta las fuerzas.

Ha cesado en el cargo de ayudante de campo del general Larrea, el capitán de Ingenieros D. Eusebio Redondo.

En los días 6 y 7 han estado cazando en el pueblo de Ciempozuelos, en la dehesa y monte propiedad de D. Vicente Gómez, los amigos de Madrid Sres. Conejo, Ito y sobrino, D. Agapito Moreno y D. Manuel Rodri-

gálvarez, de Jadraque, y han cobrado en el río 18 ánales, 40 garzas y 15 avefrías, y en el monte 21 perdices y 62 conejos.

Como el tiempo ha estado tan bueno se han divertido y lo han pasado muy bien.

El viernes pasado un coche de la empresa Contera y Sierra, á la salida del puente sobre el Henares, atropeló á un anciano vecino de Marchamalo llamado Maximino Sáiz García, de 70 años de edad.

Quedó herido con lesiones y fué conducido al Hospital civil, donde falleció el mismo día.

Miopes y Presbites

La droguería y perfumeria de A ustín García, plaza Mayor 25 y Mayor baja 2, ha montado una sección de óptica con aparatos para graduar la vista, y poder dar al paciente gafas ó lentes que no le perjudique.

Últimas novedades en monturas al aire y cristal de roca.

Se encuentra enfermo en Madrid D. Miguel Gómez Acebo, hijo del diputado á Cortes por Brihuega Sr. Marqués de Cortina. De eámos que se mejere el enfermo.

Ha sido nombrado en propiedad secretario del Ayuntamiento de Sotosos, don Mariano L. de Guevara.

Comerciantes

Si queréis hacer nna propaganda rápida y extensa, anunciaros en LA REGIÓN, único periódico trisemanal.

Se admite toda clase de trabajos tipográficos, por la Hondonad. de S. nto. Domingo.

Precios sin competencia.

Hoy celebra sus días nuestro querido amigo D. Benito García Valle, por cuyo motivo le enviamos nuestra más expresiva felicitación.

Audiencia provincial

Señalamientos para la próxima semana: Día 16. — Juzgado de Cogolindo, contra Vicente Navarro, por hurto; p. Sr. Vialadarez, a. Sr. Solano (D. M.), p. Sr. Ayuso.

Día 18. — Juzgado de Sacedón, contra Mariano Abique, por hurto; p. Sr. Presidente, a. Sr. Solano (D. M.), p. Sr. Ayuso.

Postales

Moratilla de Henares

Un Maestro modelo

Invitado espontáneamente por don Moisés Sainz Gutiérrez, profesor de primera enseñanza del pueblo de Pelegrina, asistí con sumo gusto á los exámenes y por la noche á la representación de tres bonitos juguetes cómicos que para recreo honesto en estas Navidades tenía ensayados: ¡bella idea! Las piecitas no pueden ser más á propósito para niños, ni más educadoras y mrales: *La Galantería*, *Contra avaricia*, *largueza* y *El secreto del tío*, en un acto cada una. Con variedad ingeniosa en la decoración del escenario y un lleno completo de público, ávido de presenciar los adelantos y habilidades de sus hijos y paisanos, se dio principio á tan simpática función, ovacionando á tan digno maestro con estronadores aplausos y lo mismo á los futuros *Mendoza*, *María Guerrero* y *Loreto Prado*.

De no haber sido testigo presencia, jamás hubiera llegado á suponer que tan á maravilla había de desempeñar cada niño su papel; todo cuanto se diga es poco; qué no era representar comedias, era *virtudes*, matizando su acción de naturalidad, garbo, sal y gracia en abundancia.

El público saboreó tanta belleza y no se cansa de admirar los adelantos técnicos de los niños y esa educación esmerada que reciben de un maestro tan meritorio y á quien adoran los niños, su pirando (caso raro!) porque terminen las vacaciones para continuar sus tareas literarias.

Los entreactos fueron amenizados por el digno secretario del Ayuntamiento D. Rufo del Castillo, el que tocando al piano varias y escogidas piezas, probó una vez más sus bastos conocimientos en la música.

Felices los pueblos que logran un maestro que, dejando la rutina, educa cristianos y prácticamente á la juventud por el método del ilustre Manjón.

El Corresponsal.

para el domingo, pidiendo el indulto del *Chato de Cuqueta*.

Créese que el Gobierno no accederá á esta nueva imposición del partido republicano.

Gran Sastrería y Sombrería

LA TIJERA DE ORO

Gran surtido en paños y panas de todas clases, para la confección y venta por metros. Ropas hechas para caballero y niño. La casa mas surtida de la provincia.

Sección de Sombrería: desde lo más económico, á las clases mas finas y elegantes. Últimas novedades en gorras. Se admiten géneros para su confección. Trajes desde 15 pesetas. Pantalones de pana á 4 pesetas.

Trajes á medida en echo horas

Especialidad en trajes hechos para niños. Gorras desde 75 céntimos. Pellizas de much. abrigo desde 10 pesetas. MAYOR BAJA, 69, (frente á Santa Clara) GU DALAJARA P.

COLEGIO DE SAN FERNANDO

Cuesta de San Miguel, 3, principal

Desde primero de Enero, quedó abierta la matrícula en este Colegio para los alumnos de primera enseñanza en todos sus grados.

Seccion de Párulos

Preparación completa y repaso de las asignaturas de Magisterio y Bachillerato. Para más detalles dirigirse al Director D. Luis Escriña Maseguer

CUPÓN PRIMA

Lápiz luminoso eléctrico

Escribe á oscuras y hace las veces de linterna de bolsillo. Uno de los buenos artículos de la fabricación alemana.

Indispensable á todo el mundo

Imprescindible para médicos, policas, escritores, sacerdotes, marinos, militares, deportistas, hombres de negocios, etc.

Artículo original para regalo

Uno, 8 pesetas. - Para los suscriptores de LA REGIÓN á 6 pesetas.

Cortese y remítase el presente Cupón acompañado de 6 pesetas en libranza, giro postal, sobre monedero ó en senos de correo de 15 céntimos, a 1 s. Sres. Costa y C.^a, calle de Alva 23, 4. Bruchna y correo será remitido el lápiz luminoso. Si se desea certificado, añadir 5 céntimos.

LA VELOCE

Grandes vapores correo oficiales del Gobierno Italiano

Servicio acelerado de pasajeros y mercancías para América del Sur.

El magnífico vapor á doble hélice

BRASILE

saldrá fijamente de Almería para Buenos Aires, el 23 de Enero de 1912, con escala en Las Palmas, Río Janeiro y Santos (Brasil).

Admitirá carga y también pasajeros en 1.^a, 2.^a y 3.^a clase.

Camarotes de lujo, espaciosos y cómodos dormitorios, comedores para 3.^a alumbrado eléctrico, telégrafo MARCONI.

Comida española

AVISO. Para obtener plaza los viajeros de cámara y los de tercera, avisarán con tiempo y mandarán sus documentos al Consignatario.

La lista de pasajeros quedará cerrada la noche anterior de la salida del buque, ó antes si se han cubierto las plazas reservadas á este puerto.

Consignatario: Alfredo Rodriguez Burgos Calle de Gerona, 5 (al lado de la Audiencia) ALMERIA P.

Imprenta «La Región»-Guadalajara

